



RCF1519

Columnas de opinión

Marino Muñoz Lagos

Lecturas del mes

Un interesante ensayo que enfoca las diversas etapas de la existencia humana es el que ha escrito el profesor Ramón Florenzano Urzúa en las ciento cincuenta páginas de su libro "En el camino de la vida" (Editorial Universitaria, Santiago de Chile, 1993), que contiene estudios sobre el ciclo vital entre la adolescencia y la muerte. Cabe hacer notar que el doctor Florenzano distingue en las personas varias fases, como la lactancia, la segunda infancia, la preescolar, la escolar, la adolescencia, el adulto joven, la edad madura y la senescencia, cada una de ellas con sus problemas y sus proyecciones individuales y familiares.

El doctor Ramón Florenzano Urzúa es profesor titular de psiquiatría en las facultades de medicina de las universidades de Chile y Católica, y es autor de otros libros e investigaciones que conciernen a su especialidad.

Desde San Felipe hemos recibido un nuevo libro de la profesora María Cristina Castro, que ha titulado "Epistolario" (Imprenta Depco Ltda., San Felipe, 1993), en cuyas cartas se dirige a numerosos correspondientes, expresándoles diferentes asuntos de índole familiar, estudiantil, moral y social. No falta la poesía en algunas de ellas, verbigracia, cuando expresa: "Cómo juzgan las nubes columpiando sus velos por sobre las quebradas o acariciando el lomo de los cerros que van quedando ocultos a nuestra mirada indiscreta".

Un título con sed es el que nos llega de Antofagasta en la novela "Gin con gin"

(Norprint, Antofagasta, 1993), del autor Juan Siglio Mazzalin, quien aborda en sus capítulos el dramático problema social del alcoholismo a través de un paciente que se regenera paulatinamente a lo largo de múltiples tratamientos. El resultado es óptimo, pues alcanza de nuevo la unidad familiar, además del afecto y respeto de quienes le rodean.

Llama la atención el hecho de que la mayoría de los personajes de la novela "Gin con gin" llevan nombres y apellidos yugoslavos, lo que corrobora su calidad de gran colonia eslava que ostenta en Antofagasta y que se comprueba en el nombre del mismo escritor y las costumbres que advertimos en las páginas de su novela.

Una novela de grato humor y enredadas situaciones, que invita al lector a no soltarla hasta la última línea, es "Los silencios del coronel Bramble" (Editorial Andrés Bello, Santiago de Chile, 1993), escrita por el gran autor francés André Maurois. Está centrada en las escaramuzas de la Primera Guerra Mundial y a su trama acuden Aurelle, joven francés que sirve de enlace con el ejército inglés y quien se reúne a las horas de convivencia con el coronel Bramble, el mayor Parker, el padre Mac Ivor y el doctor O'Grady para comentar con más displicencia que combatividad las operaciones bélicas.

André Maurois fue soldado con esta conflagración y las anécdotas que abundan en las páginas de la novela son parte de su inventario, donde no falta la poesía de los pequeños pueblos ocupados y la ingenuidad de sus habitantes.

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Lecturas del mes [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile